

MORIGNY-CHAMPIGNY

Le chemin de croix des férus d'histoire locale

ELLE ATTENDAIT SAGEMENT dans une caverne aux trésors d'être découverte afin de retrouver sa fonction spirituelle auprès des habitants de Morigny-Champigny. Hier après-midi, la nouvelle Croix du cimetière, un modèle ancien acheté d'occasion par l'association Racines et futur de Morigny-Champigny, a été consacrée par le père Armand devant une quarantaine de villageois. Une croix située face à l'entrée du cimetière, dans l'allée centrale, et autour de laquelle étaient jadis enterrés les prêtres.

« C'est Paulette, passionnée par l'histoire de notre ville, qui nous a demandé la première de remettre la croix qu'elle avait toujours connue, se souvient Danièle Zaneboni, présidente de l'association. Nous pensions que ce serait simple mais ce fut... un vrai chemin de croix ! L'ancienne, qui avait été remise dans un local du cimetière, avait en fait été dérobée. On a demandé à des ferronniers de nous en fabriquer une, mais c'était trop cher : entre 2 000 € et 3 000 €. Alors nous avons décidé d'écumer les brocantes. »

Restaurée bénévolement par un ancien ferronnier du village
Le noyau dur de la cinquantaine d'adhérents est parti en quête de sa croix, durant trois ans, jusqu'au miracle en février. « Elle était là, parmi les cages à oiseaux et autres bibes-



Morigny-Champigny, hier après-midi. L'ancienne croix avait été dérobée. Celle qui la remplace, trouvée dans un dépôt-vente, a été bénie par le père Armand. (LPA)

lots, dans un dépôt-vente de Chartres (NDLR : Eure-et-Loir), relate Danièle Zaneboni avec émotion. Un très beau modèle, sûrement du XIX^e siècle, qui provient d'une propriété privée. Elle mesure 3 m pour une centaine de kilos. Je me suis dit *Eureka, c'est elle !* »

Mais la nouvelle dame de fer du village avait subi les outrages du temps. Comme un hasard tombé du ciel, le village compte parmi ses ouailles un ancien ferronnier qui lui a redonné toute sa grâce. « Bénévolement, Rémy Rosinski a refait les pointes et les tulipes, salue la prési-

dente. Et les services techniques de la ville lui ont coulé un nouveau socle cet été. »

Installé mardi, le père Armand l'a consacrée hier : « Je suis très ému de venir bénir cette croix, qui est un symbole d'espérance. Dans ce cimetière où ne sont pas inhumés que des chrétiens, c'est aussi le symbole du souvenir des gens que nous avons aimés. » Comme pour Paulette, présente hier. « Je suis ravie car j'avais toujours vu cette croix. Mes parents, grands-parents et même arrière-grands-parents m'en parlaient déjà. »

LF.